

# **DISCOURS AURELIEN MOURIER**

## **SESION CHAMBRE AGRICULTURE ARDECHE**

### **27/03/2027**

Madame la Préfète,

Mesdames et Messieurs les représentants des différents services de l'Etat,

Mesdames et Messieurs les représentants des différentes structures invitées

Mesdames et Messieurs les élus

**En préambule de ce discours, j'avais prévu rendre un hommage et exprimer à la fois ma profonde tristesse et ma colère. Il y a 10 jours Pierre Alessandri, paysan en corse à été lâchement assassiné.** La Confédération paysanne m'a sollicité pour une intervention à propos de ce drame. Carole je te propose d'intervenir maintenant. [lecture du texte d'hommage]. Merci,

J'étais le lendemain de cet assassinat, avec mon homologue de la chambre d'agriculture de corse, et ce qu'il m'a confié c'est que malgré leur profonde tristesse ils ne baisseront pas les bras et ne vont pas céder face à la menace mafieuse, ils le font parce qu'ils veulent que demain il y ait encore des paysans sur l'île. Leur courage est remarquable.

Maintenant si vous le voulez bien, je vous invite à une minute de silence en hommage à Pierre. Je vous remercie.

**Depuis la session d'installation il ne s'est écoulé que 3 semaines, c'est peu et pourtant il s'en est passé des choses dans ces trois semaines !**

Je ne vais bien évidemment pas énumérer tous ce que nous avons fait, les rencontres et travaux sur les différents dossiers. Ni vous rappeler nos ambitions pour cette mandature je l'ai déjà exprimé lors de la session d'installation.

**Par contre il me semble important de vous tenir au courant des premières décisions que nous avons dès et déjà prises et mise en place :**

D'abord sur la **communication**: dans un souci de transparence et d'information nous avons lancé l'édition d'un magazine « chambre d'agriculture Ardèche le Mag » dans le but que tous les agriculteurs bénéficient d'une information claire et directe, qu'ils soient syndiqués ou non.

Bien évidemment en parallèle nous avons mis **fin au financement public** d'une presse syndicale. Financement qui n'avait pas sa place dans le budget d'une chambre d'agriculture.

Le premier numéro vient de sortir et a été envoyé à l'ensemble des agricultrices et agriculteurs ainsi qu'aux collectivités. Je tiens au passage à remercier et féliciter le service « communication » qui a réussi l'exploit de réaliser ce premier numéro dans des délais très brefs.

D'ailleurs avant de fermer cette parenthèse j'en profite pour dire le plaisir que nous avons à travailler aux cotés d'autant de compétences et de conscience professionnelle dans l'ensemble des services de cette belle maison et ainsi au nom du bureau je voudrais remercier ici tous les collaboratrices et collaborateurs pour le travail sérieux qu'ils réalisent au service de l'agriculture ardéchoise et les remercier également pour l'accueil dont nous avons bénéficié à notre arrivée.

Autre mesure que nous avons prise et ce dès le premier bureau : créer un **service juridique interne à la chambre**. Parce qu'il est primordial d'avoir accès, pour tout agriculteur, syndiqué ou non, à un conseil juridique, de plus en plus nécessaire dans le monde d'aujourd'hui.

De même il est cohérent que nos agents puissent avoir une ressource interne dans ce domaine sans devoir passer par une structure syndicale.

Toujours en cohérence avec nos annonces, nous avons voté que dorénavant **chaque force syndicale bénéficiera du même montant de subventions** pour des actions de promotion de l'agriculture ardéchoise. L'enveloppe annuelle sera donc divisé équitablement entre les trois listes présentes aux dernières élections.

**A chaque session nous vous indiquerons les sommes attribuées.**

Et puis, dossier important qui nous attendait sur la table en arrivant : le **document cadre « Photovoltaïque au sol »**. Là aussi nous avons fait le choix d'un travail en concertation avec les différents syndicats agricoles et autres structures concernées. Ce travail va être présenté juste après.

**Enfin pour terminer sur l'actualité, vous dire qu'en cette période de sortie des animaux nous sommes très inquiets face à la reprise de la prédateur.** Nous allons d'ailleurs relancer une communication auprès des éleveuses et des éleveurs pour rappeler les dispositifs existants et améliorer la protection des troupeaux. Car je le rappelle l'anticipation est plus que nécessaire.

**FCO-MHE, là encore l'arrivée du printemps réveille les vecteurs et la vigilance est de mise,** la chambre d'agriculture s'associe au GDS pour relayer le message sur la nécessité d'une pré-commande des vaccins et orienter les éleveurs sur les dispositifs d'aides.

**Le printemps c'est aussi les risques de gelées dévastatrices, nous avons déjà communiqué auprès des arboricultrices et arboriculteurs avec le bulletin d'alerte gel.** Les dégâts pour l'instant semblent limités sur notre département bien qu'il y ait quelques parcelles touchées mais nous continuons bien sur à être vigilants et attentifs à toute remontée de terrains.

**Nous restons aussi à l'écoute des différentes filières qui connaissent une conjoncture commerciale difficile, je pense tout particulièrement au secteur viticole.**

**Un mot aussi en ce qui concerne les lycées agricoles.** Les coupes budgétaires importantes prévues dans le dernier budget de l'Etat sont un mauvais signal pour l'enseignement agricole pourtant si important pour la formation et le renouvellement des générations. Je profite de votre présence, Madame la Préfète, pour vous faire part de notre inquiétude.

**Autre point où nous restons mobilisés : la nouvelle redevance de l'eau.** Nous avons déjà repéré quelques agriculteurs irriguants touchés par cette forte hausse, un travail conjoint entre les services de la DDT et la chambre est conduit pour entrer en discussion avec l'agence de l'eau afin de trouver une issue favorables aux agriculteurs impactés.

**Je voudrais terminer en vous souhaitant à toutes et tous une belle saison, synonyme pour beaucoup d'entre nous d'un accroissement d'activité mais le printemps est aussi synonyme de renouveau et d'espoir. Et ça tombe bien car c'est comme cela que nous abordons cette nouvelle mandature : avec plein d'espoirs pour l'agriculture ardéchoise !**

Merci de votre attention